

V.S.S

3 lettres pour Violences Sexistes et Sexuelles Mais... que signifient ces trois mots ?

V comme ... Violence

Le mot Violence vient du latin vis, la force, qui a donné violare, traiter avec violence, imposer par la force. La violence se caractérise par deux éléments.

D'abord, elle suppose une forme de domination, afin de soumettre l'autre.

La violence est différente du conflit ; il peut y avoir un conflit entre deux personnes, qui ne sont pas d'accord, mais la violence suppose l'usage de la force pour soumettre autrui.

Selon la nature de la force dont on fait usage, on parlera de violence physique, verbale, psychologique, administrative, économique...

Ensuite, la violence a un impact sur les personnes victimes, sur leur santé physique ou psychologique, sur leur vie sociale, sur leur travail. Elle constitue une atteinte à leur intégrité.

S comme... Sexiste

Peut être considéré comme sexiste, tout acte lié au sexe d'une personne, et créant à son encontre un environnement intimidant, humiliant ou hostile.

Ce sont des actes (des gestes, des propos, des comportements...) qui ont pour objectif ou pour conséquence de délégitimer, de stigmatiser, d'humilier, et qui ont des effets sur les personnes qui en sont victimes.

Les actes sexistes reposent sur des croyances associées au féminin et au masculin, qui attribuent des rôles différents et hiérarchisés aux individus, le plus souvent au détriment des femmes.

Le sexisme est donc à la fois un effet de cette hiérarchie sociale et un moyen de la maintenir.

S comme... Sexuelle

Une violence sexuelle, c'est toute forme de violence qui a trait à la sexualité : des propos ou des attitudes violentes à connotation sexuelle, y compris celles liées à l'orientation sexuelle.

Les violences sexuelles peuvent être physiques, verbales, ou encore faire usage d'images ou de gestes de nature sexuelle...

les textes légaux disent "pour objectif ou pour conséquence" plutôt que "pour objectif", cela permet d'empêcher de se défendre par des "c'est de l'humour" ou "je n'avais pas du tout l'intention d'humilier"

V.S.S

3 letters which stand for Sexist & Sexual Violence (more commonly called Gender-based Violence)

What is the meaning behind these three words?

V for Violence

The meaning and etymology of the word “violence” are derived from 'vis' (force) and 'latus,' the past participle of the word 'fero' (to carry).” Taken in combination, the two words mean 'to carry force' (toward something).

Violence is made up of two distinct elements.

Firstly, it implies a form of domination to force one party to submit to the other.

Violence differs from the notion of conflict – two parties can be in conflict and disagree but violence will mean that force is used to dominate and subjugate someone.

Depending on what type of force is being used, we will describe the violence as either physical, verbal, psychological, administrative, socio-economic...

In addition, violence has an impact on the victims – on their mental or physical health, on their social life and relationships, on their work. It undermines their human dignity.

S for Sexist

Sexism is any expression (act, word, image, gesture) based on the sex of the person and placing them in an intimidating, hostile or offensive situation against their will.

It is a means of delegitimising, stigmatising, or humiliating women, and has an impact on them.

Sexist behaviour is based on ideas to do with what femininity and masculinity are. It attributes distinct and hierarchical social roles to each sex, generally to the detriment of women.

Sexism is both a result of this social hierarchy and a method of maintaining it.

S for Sexual

Sexual violence is any form of violence linked to sexuality: it can be words or acts with a sexual connotation, including those related to sexual orientation.

Sexual violence can be physical, verbal, or include the use of sexual images or gestures.